

523 Heterotope Ossifikation. Von der Ätiologie zur aktuellen Therapie

Heterotopic ossification. From the aetiology to the current management
O.P. Gautschi · D. Cadosch · S. Bauer · L. Filgueira · R. Zellweger

534 CME-Fragebogen

Questionnaire

■ **Zertifizierte Fortbildung · OP-Technik** Continuing education

535 Operative Arthrolyse bei schwergradiger heterotoper Ossifikation nach Hüftgelenksendoprothese

Surgical arthrolysis in patients with high-grade heterotopic ossification after hip joint endoprosthesis
D. Cadosch · S. Bauer · O.P. Gautschi · L. Filgueira · R. Zellweger

548 Laterale Tibiakopffraktur mit Abrissfraktur der Tuberositas tibiae. Eine seltene Verletzungskombination

Lateral tibial head fracture and avulsion fracture of the tibial tuberosity.
A rare combination of injuries
T. Ritte · T.M. Frangen · G. Muhr · T. Källicke

553 Knochen im (Über-)Fluss: das seltene Krankheitsbild der Melorheostose. Klinische Präsentation und Behandlungskonzepte am Beispiel von 3 Fällen

(Over-)flowing bone: the rare disease of melorheostosis.
Clinical presentation and therapeutic concepts demonstrated by three cases
E. Hesse · J. Brand · L. Bastian · C. Krettek · R. Meller

559 Tumor oder Trauma. Kasuistik zu synovialen Weichteiltumoren im Kindesalter

Tumor or trauma. A case report of synovial soft tissue sarcoma in childhood
P. Romero · P. Günther · J.-P. Schenk · S. Holland-Cunz

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

563 Abstracts

566 Termine Forthcoming meetings

568 Impressum Imprint

Schädel-Hirn-Trauma Traumatic brain injury

Redaktion: C. Krettek

- 485 Einführung zum Thema:
Das einfache Schädel-Hirn-Trauma –
ein einfaches Thema?**
The mild traumatic brain injury – a simple theme?
C. Krettek
- 486 Das einfache Schädel-Hirn-Trauma.
Diagnostische Fallen und Komplikationen**
Mild head injury. Diagnostic pitfalls and complications
D. Kolodziejczyk



Foto: D. Kolodziejczyk, Behandlungszentrum Vogtareuth

CCT von Patient nach Treppensturz
► Seite 486

■ **Originalien** Originals

- 493 Versorgung der komplikationsbelasteten proximalen Tibia-Etagenfraktur mit dem winkelstabilen Less-invasive-stabilization-System**
Treatment of complicated proximal segmental tibia fractures with the less invasive stabilization locking plate system
M. Beck · G. Gradl · P. Gierer · R. Rotter · M. Witt · T. Mittlmeier
- 499 Der Flexor-hallucis-longus-Transfer zum Ersatz der Achillessehne. Indikation, Technik und Ergebnisse**
Transfer of the flexor hallucis longus to replace the Achilles tendon. Indications, technique and results
M.H. Amlang · M. Rosenow · S. Rammelt · J. Heineck · H. Zwipp
- 507 Die traumatische Schultererstluxation. Ergebnisse 6 Monate und 2 Jahre postoperativ nach arthroskopischer Stabilisierung beim jungen Patienten**
First traumatic anterior shoulder dislocation. Postoperative results 6 months and 2 years after arthroscopic stabilization in young patients
S. Odenwald · J. Lernke · G.J. Bauer · F. Mauch · U.H. Brunner · T. Krackhard
- 514 Die additive Zuggurtung der Rotatorenmanschette bei der winkelstabilen Plattenosteosynthese am proximalen Humerus. Eine biomechanische Studie am humanen Schulterpräparat**
Effect of additive fiber cerclage of the rotator cuff in angle-stable plate-stabilized proximal humeral fractures. A biomechanical study of human shoulder specimens
C. Voigt · C. Hurschler · J. Althainz · R. Vosshenrich · H. Lill

■ **Kasuistiken** Case reports

- 539 Hohlschraubenunterstützte Rahmencerclage zur internen Arthrodesese bei ausgeprägter Osteoporose und -penie**
Cerclage using hollow screws for internal arthrodesis in cases of pronounced osteoporosis and osteopenia
C. Kuntz · A. Quentmeier
- 545 Hemipelvektomie – eine Lösung bei Beckenzerreißung**
Hindquarter amputation – a solution for pelvic disruption
C. Daub · G. Jörgen · B. Kumle · F.W. Thielemann